

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan rumusan masalah, hipotesis, dan hasil penelitian yang telah dilakukan didapatkan kesimpulan bahwa terdapat pengaruh signifikan pada penelitian yang berjudul “Analisis Pengaruh Pajak Daerah, Retribusi Daerah, Belanja Daerah, Dan Tingkat Pengangguran Terbuka Terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Gresik Tahun 2010 – 2021”. Berdasarkan pada data yang telah dikumpulkan dan diuji dengan metode regresi linier berganda, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Dari hasil pengujian hipotesis 1 diterima, bahwa pajak daerah berpengaruh signifikan terhadap Pendapatan Asli Daerah. Jadi, setiap kenaikan pajak daerah berdampak terhadap kenaikan Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Gresik. Hal tersebut dikarenakan pajak daerah Kabupaten Gresik memberikan kontribusi yang cukup besar terhadap pendapatan asli daerah. Pemerintah daerah kabupaten Gresik mengelola pajak daerah secara efisien, yakni digunakan untuk pengembangan ekonomi dan pengembangan infrastruktur, serta pemberdayaan masyarakat. Sehingga memberikan pengaruh yang signifikan terhadap pendapatan asli daerah.
2. Dari hasil pengujian hipotesis 2 ditolak, bahwa tidak ada pengaruh signifikan antara retribusi daerah dengan Pendapatan Asli Daerah. Jadi, setiap kenaikan retribusi daerah tidak berdampak terhadap kenaikan Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Gresik. Hal ini dikarenakan retribusi daerah memberikan kontribusi

paling rendah terhadap pendapatan asli daerah disbanding dengan sumber pendapatan lainnya. Sehingga retribusi daerah tidak memberikan dampak yang signifikan terhadap pendapatan asli daerah Kabupaten Gresik.

3. Dari hasil pengujian hipotesis 3 ditolak, bahwa tidak ada pengaruh yang signifikan antara belanja daerah terhadap Pendapatan Asli Daerah. Hal tersebut dikarenakan pengalokasian belanja daerah Kabupaten Gresik kurang efisien, serta belanja daerah yang dialokasikan untuk pemulihan ekonomi dan pengembangan infrastruktur, membutuhkan waktu lama untuk dapat mengetahui pengaruh yang signifikan terhadap pendapatan asli daerah.
4. Dari hasil pengujian hipotesis 4 ditolak, bahwa tingkat pengangguran terbuka tidak berpengaruh signifikan terhadap Pendapatan Asli Daerah. Jadi, setiap penurunan tingkat pengangguran terbuka tidak berdampak terhadap kenaikan Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Gresik. Hal ini dikarenakan tenaga kerja yang menganggur merupakan tenaga kerja dengan kualifikasi rendah atau keterampilan yang tidak sesuai dengan kebutuhan pasar tenaga kerja. Tenaga kerja dengan kualifikasi rendah ini tidak dapat berkontribusi secara optimal pada sektor-sektor yang dapat meningkatkan pendapatan asli daerah, Sehingga tingkat pengangguran terbuka tidak terlalu memberikan dampak yang signifikan terhadap pendapatan asli daerah.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil dari kesimpulan penelitian yang telah dilakukan mengenai Analisis Pengaruh Pajak Daerah, Retribusi Daerah, Belanja Daerah, Dan Tingkat Pengangguran Terbuka Terhadap Pendapatan Asli Daerah Kabupaten Gresik maka terdapat saran sebagai berikut:

1. Terhadap Pemerintah Kabupaten Gresik

Dalam upaya untuk meningkatkan pendapatan asli daerah, pemerintah daerah diharapkan dapat mengoptimalkan sektor-sektor potensial yang terdapat di daerah meningkatkan efektivitas penerimaan dan pengelolaan pajak daerah dan retribusi daerah, pengelolaan belanja daerah yang lebih efektif dan tepat sasaran, serta melakukan pengembangan program-program yang dapat mengurangi tingkat pengangguran terbuka.

Dengan meningkatnya pendapatan asli daerah di Kabupaten Gresik, maka program-program pembangunan daerah dapat sepenuhnya dibiayai oleh Kabupaten Gresik sendiri, sehingga tingkat kemandirian daerah akan meningkat, dan berdampak pada meningkatnya kemampuan pemerintah daerah dalam menjalankan otonomi daerah.

2. Terhadap Peneliti Selanjutnya

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan wawasan dan ilmu yang berkaitan dengan pajak daerah, retribusi daerah, belanja daerah, dan tingkat pengangguran terbuka terhadap pendapatan asli daerah di Kabupaten Gresik. Hasil dari penelitian ini dapat menjadi dasar bagi penelitian selanjutnya mengenai faktor-faktor lain yang juga dapat berpotensi mempengaruhi pendapatan asli daerah Kabupaten Gresik. Serta diharapkan penelitian selanjutnya dapat melibatkan variabel-variabel tambahan seperti faktor demografi, infrastruktur, atau kebijakan pemerintah yang lebih spesifik yang dapat mempengaruhi pendapatan asli daerah.